

ROMAGNY FONTENAY

Plus de 50 personnes ont ramassé 2m³ de déchets



→ Dimanche 19 mars était une journée de ramassage des ordures de toutes sortes avec le soutien du groupe Fédérale Nationale pris en charge par les acteurs du terrain en l'occurrence la société de chasse "La Bécassine" à Romagny. Plus de 50 personnes sont venues pour cette journée, y compris des enfants.

→ Pour la deuxième édition de l'opération « J'aime ma nature », 2m³ de déchets ont été ramassés, c'est moins que l'an passé 5m³.

Infos pratiques

MORTAIN-BOCAGE

Concert « Goûtez la harpe » proposé par l'école des Arts. Pour la première fois depuis l'ouverture de la classe de harpe (septembre 2021), les musiciens des sites d'Avranches et de Mortain-Bocage se réunissent en un grand ensemble de vingt harpes, accompagnés de quelques invités spéciaux (chant, clarinette). Tout public. Gratuit. Samedi 25 mars, 17 h, centre social forum du Mortainais, 24, rue du Rocher. Gratuit. Contact : 07 61 82 00 13, ecoledesarts.reservation@msm-normandie.fr

Exposition multi-artistes amateurs au Forum du Mortainais. Quatre artistes locaux du Mortainais : Chantal Maillard, Yvan Surville, Denis Lambin, Sébastien Lebreton, exposent leurs œuvres, et dévoilent leurs techniques : peinture, pastel, photographie, dripping. Entrée libre et gratuite durant les jours et heures d'ouverture. Jusqu'au vendredi 14 avril, centre social Forum du Mortainais, 24, rue du Rocher. Gratuit. Contact : 02 33 19 08 98, aurelie.tournerie@msm-normandie.fr, http://www.msm-normandie.fr

Ateliers informatiques. Tous les mardis de 10h à 12h et de 14h à 16h. Tous les jeudis de 10h à 12h et de 14h à 16h. « Être plus autonome dans ses démarches numériques quotidiennes ou professionnelles... ». Prendre en main l'ordinateur sous Windows 10 et découvrir les fonctions de base. Utiliser au mieux la souris, le clavier et les applications. Gérer ses fichiers et dossiers. Découvrir internet, les mails, les sites administratifs... Espace Public Numérique, Forum du Mortainais, 24, rue du Rocher, 02 33 19 08 98. Tarifs : 5 € de cotisation annuelle puis 3€ par séances.

Soirée jeux à la ludothèque. Vendredi 31 mars de 16 h 30 à 23 h. Entrée gratuite et ouverte à tous. Un espace est entièrement dédié aux années 80 et 90. Renseignements au 02 33 59 75 28 ou à ludothèque. lemiljeux@msm-normandie.fr

Bourse aux vêtements. Le dépôt se fera le lundi 3 avril de 14 h à 19 h et le mardi 4 de 10 h à 12 h. La vente se fera le mardi 4 avril de 17 h à 21 h ; le mercredi 5 avril de 9 h 30 à 19 h ; le jeudi 6 avril de 9 h 30 à 12 h avec moins 20%. Reprise des invendus le vendredi 7 avril de 12 h 30 à 16 h. Cette bourse se déroulera salle des fêtes de Barenton.

ROMAGNY-FONTENAY

Représentations théâtrales des 3 Coups. Vendredi 24 mars à 20h30 et samedi 25 mars à 20h30. Salle de convivialité de Romagny. Réservation au 06 66 39 52 03. Tarifs : adultes 7 €, enfants de moins de 12 ans 3 €. Deux comédies : « Le Coq au Vin » de Jean-Luc Tabard et « Le Paradis c'est bien ici ? » d'Yvon Taburet.

FONTENAY

Concours de belote des Cœurs Joyeux. Mercredi 5 avril à partir de 14 h à la salle de Fontenay.

SAINT-CLÉMENT-RANCOUDRAY

Concours de belote. Mardi 28 mars, à partir de 13h30, à la salle des fêtes. Organisé par le club du bon temps.

NOTRE-DAME-DU-TOUCHET

Chasse aux œufs. Touchet Anim' organise une chasse aux œufs de Pâques le dimanche 9 avril à 11 h au jardin du presbytère de Notre-Dame-du-Touchet. Cette animation est ouverte à tous les enfants de la commune. Le verre de l'amitié clôturera cette matinée.

Ils ont été sensibilisés aux violences

Comment répondre aux personnes victimes de violences ? Où les orienter ? Le CHRS Le Cap a donné des éléments de réponses aux élus, agents, bénévoles.

Des élus des communes du Mortainais (Sourdeval, Barenton, Le Teilleul, Mortain), des secrétaires de mairie, des agents du Forum du Mortainais et des bénévoles de la Chaîne de Solidarité se sont réunis jeudi 9 mars, en soirée, pour évoquer les violences conjugales et notamment comment accueillir et répondre aux personnes victimes.

Cette réunion participative était animée par Élodie Sanson, éducatrice au CHRS (centre d'hébergement et de réinsertion sociale) Le Cap, et Caroline Ernouff, responsable CHRS Le Cap. L'établissement assure des permanences une fois par mois au Forum du Mortainais.

« On est tous interpellés sur ce sujet. LAURENCE COLIN, DIRECTRICE DU FORUM DU MORTAINAIS

Les maires sont les premiers à être appelés, assure Denis Laporte, vice-président en charge des services à la personne à la Communauté d'agglomération Mont Saint-Michel - Normandie. « On est tous interpellé sur ce sujet mais on ne sait pas comment réagir », ajoute Laurence Colin, la directrice du Forum du Mortainais. « C'est un phénomène qui nous concerne tous peu importe notre fonction », note Caroline Ernouff.

Conflit/violence : quelle différence

La rencontre a débuté par différencier conflit et violence. Une vidéo d'Ernestine Ronai explique cette différence. « Le conflit



Caroline Ernouff, directrice du CHRS Le Cap, a présenté les chiffres des violences. C.L.

peut être constructif alors qu'une violence est toujours négative car destructive », explique la responsable.

« La violence c'est la domination de l'un sur l'autre. Plus il y a une durée de vie longue au sein du couple, plus cela va être compliqué pour la personne dominée de sortir de cette situation. On ne né pas violent. On ne né pas victime. »

« La gendarmerie de Mortain a demandé un lieu d'écoute neutre. DENIS LAPORTE, VICE-PRÉSIDENT EN CHARGE DES SERVICES À LA PERSONNE À LA COMMUNAUTÉ D'AGGLOMÉRATION.

Dans leur travail, Élodie Sanson et Caroline Ernouff constatent la difficulté d'aller porter plainte. « Mais il y a des avancées dans le sud Manche avec le Groupe de protection des familles à la gendarmerie » (voir notre édition du mercredi 23 novembre). Le Forum du Mortainais fait partie du réseau Violences intra-familiales (VIF).

« La gendarmerie de Mortain a demandé un lieu d'écoute neutre et plus sécurisant pour accueillir les personnes victimes de violences conjugales », annonce Denis Laporte.

« Les violences sont interdites et punies par la loi », relate Caroline Ernouff. « Le fait qu'une personne ne présente

pas de blessures physiques ne signifie pas qu'elle n'ait été ni battue, ni violentée. La violence concerne tous les milieux socio-économiques. »

Mise en situation

Les participants se sont mis tour à tour dans la peau de l'aident et de la victime. Ceux interprétant les victimes avaient différentes situations.

En une minute, il fallait exposer sa situation et pour l'aident l'aider. Les avis sont variés : « il ne faut pas juger » ; « il faut trouver les mots justes (pour l'aident, N.D.L.R.) » ; « en tant qu'adjoint ça m'est compliqué d'écouter, on n'est pas préparé » ; « il faut poser toujours plus de questions plutôt que d'essayer de trouver des solutions ».

Mais tous sont unanimes : « on a besoin de temps d'écoute » ; « l'écoute est précieuse ».

• Carole LATOUCHE

■ Des lieux d'écoute : 02 33 60 94 26. Permanence du CHRS Le Cap au Forum du Mortainais une fois par mois (rendez-vous possible en dehors des permanences). Numéro national 39 19, gratuit, 7j/7, 24h/24. Le 17, gendarmerie en cas d'urgence (danger immédiat).



Mise en situation aidants/victimes. DR

Quelques chiffres sur les violences au sein du couple en 2021

• 122 femmes ont été tuées par leur partenaire ou ex-partenaire. « Il faut savoir qu'avant le féminicide il y a eu des violences », assure Caroline Ernouff.

• 23 hommes ont été tués

par leur partenaire ou ex-partenaire. « Les femmes portaient plainte et pour se sortir de cette situation, elles sont parfois amenées à aller jusqu'à tuer leur partenaire », affirme Caroline Ernouff.

• 14 enfants mineurs sont décédés, tués par l'un des parents dans un contexte de violences au sein du couple.

« De manière systématique, 80% des chiffres

concernent les femmes », se désolent-elle.

• Carole LATOUCHE

■ Ces chiffres proviennent de l'Observatoire national des violences faites aux femmes.